
Mateo 9 
  

Destellos del reino 
  

En el estudio del capítulo 8 comenzamos a ver los hechos y las enseñanzas que respaldan las 
enseñanzas dadas en el sermón del monte, comenzamos a ver destellos del reino con 
manifestaciones del Mesías, sanidades de enfermos, milagros sobrenaturales, expulsión de 
demonios, etc. y en éste capítulo 9 de Mateo continuamos con más destellos de la era del 
reino, de la época gloriosa en donde el Señor enjugará toda lágrima y toda tristeza y ése es 
el tiempo que anhelamos, el que nos da la esperanza de seguir aprendiendo de Él;  
  

Mateo 9.- 1 Entonces, entrando Yesuha  en la barca, pasó al otro lado y vino a su ciudad…  
  

La ciudad en donde Él vivía en Capernaum en la región de Galilea en el norte de 
Israel;  
  

Mateo 9.- 2 Y sucedió que le trajeron un paralítico, tendido sobre una cama;…  
  

Para éste momento ya se había corrido la fama de Yeshúa como un profeta hacedor de 
milagros y ya se estaba murmurando que Él era el Mesías y en la era mesiánica una de las 
señales es que va a haber resurrección de muertos, va a haber sanidades, se va a acabar el 
dolor, el sufrimiento etc. y pensando que ya se está estableciendo el reino le traen a Yeshúa 
a éste paralítico para sanarlo;  
  

Mateo 9.-… y al ver Yesuha  la fe de ellos, dijo al paralítico: Ten ánimo, hijo; tus pecados 
te son perdonados…  
  

Trata de imaginar la escena, los amigos de éste paralítico lo llevan quizás en una camilla y 
lo presentan delante de Yeshúa, en aquella época no había coches, habían recorrido 
distancia cargándolo, llegan los amigos del enfermo sudados y cansados con la esperanza de 
que sea sanado y lo que les dice Yeshúa es: Ten ánimo, hijo; tus pecados te son perdonados. 
Primeramente el paralítico debió quedarse con la duda de si en verdad estaba siendo 
perdonado porque todos pecamos ante Dios, pero éste paralítico estaba ante un hombre, 
galileo y sabe que quien perdona los pecados es Dios, pero independientemente de eso, el 
paralítico no venía a eso, sino para que fuera sanado, de modo que estaba esperando algo 
más; Yeshúa ya sabía que el paralítico deseaba que fuese sanado, la lección que nos está 
dando el Señor consiste en que la sanidad del alma es prioritaria a la del cuerpo porque el 
cuerpo tiene una existencia limitada, podrá durar por lo mucho 100 años, en ése sentido es 
mucho más importante algo que tiene el potencial de ser eterno como el alma, si el alma 
recibe el perdón y la justificación entonces será un alma inmortal pero si no es así esa alma 
simplemente va a ser destruida, el Señor dijo que no temiéramos a los que pueden destruir 
el cuerpo sino que temamos a aquel que después de destruir el cuerpo también puede 
destruir el alma.  
  

Esto es muy importante que lo consideremos porque a veces le damos demasiada 
importancia a éste cuerpo, esto no quiere decir que no nos preocupemos por nuestro cuerpo 
pero si tú y yo tenemos la seguridad de que nuestros pecados son perdonados, ¿Será que 
pudiéramos estar decepcionados por pensar que falta algo más? ¿No será suficiente saber 
que aquello que tiene el potencial en nosotros de ser eterno ha sido perdonado? El Señor le 
dijo a Pablo: Bástate en mi gracia porque mi poder se perfecciona en tu debilidad, ésta es 
la respuesta que le dio el Señor después de que  oró tres veces para que Dios le quitara la 
enfermedad que tenía, es decir que el Señor le había perdonado sus pecados, El Señor le 
contestó eso porque en la resurrección de los muertos no vas a resucitar en el mismo cuerpo 



con todas sus deficiencias, sino que se resucitará en cuerpos incorruptibles, la escritura dice 
que se siembra en corrupción y se segará en incorrupción; la resurrección será en un cuerpo 
glorioso y sin limitaciones de la materia, en cuerpos de luz. De modo que mientras estamos 
en éste cuerpo el Señor está formando nuestra alma, nuestro carácter interno, así como tú y 
yo estuvimos nueve meses en el vientre de nuestra madre en los que se nos formó el cuerpo, 
pero el alma comienza a formarse a partir del nacimiento y le toma todo el tiempo de la vida 
formarse, desde que somos bebés hasta que somos ancianos, en todo ese tiempo se adquiere 
cualidades y atributos divinos, como la compasión, la paciencia, para edificar la humildad, 
para el dominio propio, el autocontrol, la diligencia, etc. todos esos frutos del espíritu en 
ésta vida tenemos para formarlos.  
  

El alma es capaz de hacerse más amorosa, más humilde, más paciente con las pruebas y 
aflicciones y a veces con enfermedades, así como éste cuerpo si tú lo quieres fortalecer 
necesita resistencia, también el alma si la quieres fortalecer necesita pruebas, necesita 
circunstancias adversas, que tengas personas que están ofendiéndote, lastimándote y 
necesitas ver cómo vas a reaccionar, El Señor te está poniendo a prueba, te está formando el 
carácter, está formando tu alma y en el proceso de formación del alma pecamos 
continuamente ya que no siempre podemos acatar sus leyes. En ocasiones Dios manda 
situaciones difíciles a nuestra vida para que en ésa debilidad se fortalezca su poder.  
  

Así que cuando éste hombre llega con todo éste énfasis en su cuerpo y el Señor le dice que 
sus pecados le son perdonados le está mostrando que lo más importante es su alma. Si tú 
tienes la firme convicción de que El Señor ya te perdonó tus pecados pasados presentes y 
futuros por cuanto que en ti siempre va a haber una actitud de arrepentimiento y porque 
Dios ya sabía desde siempre que su pueblo iba a seguir transgrediendo por ser de dura cerviz 
y en ése sentido Dios no puede aprender algo nuevo, Él no puede desilusionarse, lo cual es 
una muy buena noticia para ti y para mí, Dios no puede desilusionarse de ti porque Él ya 
sabe todo lo que vas a hacer en la vida y es imposible que Dios diga de ti que si hubiera 
sabido lo que ibas a hacer no te hubiera salvado, eso no es posible, entonces si Dios ya sabía, 
al enviar a su hijo pagó el precio con todas sus consecuencias y si tú tienes la seguridad de 
que Dios ya perdonó tus pecados, la pregunta es ¿Te basta ése perdón? Si no recibieras 
absolutamente nada el resto de los años que te quedan, si no te sacara de ningún problema 
en el que estas o que llegaras a estar en el futuro, si llegaras a enfermarte y si te pasaran las 
peores tragedias en éste mundo, ¿Te bastaría con que ya te regaló el perdón de tus pecados? 
¿Con eso podrías decir que estas satisfecho? ¿Podrías bendecir su Nombre en medio de las 
adversidades sabiendo que te bastó el perdón de tus pecados? Si tu respuesta fue sí, ¿Crees 
que haya alguna posibilidad en el futuro de que te llegues a enojar con Dios o que te llegues 
a amargar con la vida? Pues bien, si tú tienes en mente que el perdón de tus pecados es 
suficiente es absolutamente imposible que te amargues, y no hay manera que te p0ngas 
triste, ni deprimido.  
  

Mucha gente se encuentra cerca de Dios, con mucha euforia y de repente se aparta y ya no 
tiene ésa misma devoción para con el señor porque se enojan con Dios, eso es la 
consecuencia de no entender lo más importante que ha hecho Dios con nosotros y es el 
perdón, pues una vez que te dio el perdón y una vez que te concedió la eternidad ¿Que más 
puedes pedir? Después de eso, un plato de lentejas que tengas para comer ya es un extra de 
la gracia del Señor, después de su perdón, cada cosa que recibas extra considera que es una 
exageración de su gracia y de su amor por cuanto te ha dado lo más importante:  
  

Mateo 9.- 3 Entonces algunos de los escribas decían dentro de sí: Este blasfema…  
  

Dijeron esto porque el único que puede perdonar tus pecados es Dios;  
  



Mateo 9.- 4 Y conociendo Yesuha  los pensamientos de ellos, dijo: ¿Por qué pensáis mal en 
vuestros corazones? 5 Porque, ¿qué es más fácil, decir: Los pecados te son perdonados, o 
decir: Levántate y anda?...  
  

Aquí vemos una cosa muy interesante y que tenemos que tener en cuenta siempre y es que 
Dios siempre conoce nuestros pensamientos ¿Qué tenemos que hacer? Siempre, que 
nuestros pensamientos sean buenos, que siempre estemos pensando cómo hacerlo mejor 
incluso en lo que pensamos. 
Yeshúa también dijo esto porque sabía que iban a decir esto los escribas conocedores de la 
Torah y de todas las escrituras, entonces por causa de ellos Él dijo esto. Es más fácil decir: 
tus pecados son perdonados porque no tienes que probar nada, es decir, no sabe si te son 
perdonados tus pecados o no, lo difícil es decir: levántate y anda porque quienes están 
observando van a decir que se trata de un falso profeta, decir esto implica por supuesto un 
milagro impresionante;  
  

Mateo 9.- 6 Pues para que sepáis que el Hijo del Hombre tiene potestad en la tierra para 
perdonar pecados (dice entonces al paralítico): Levántate, toma tu cama, y vete a tu casa. 
7 Entonces él se levantó y se fue a su casa…  
  

Ante la manifestación del milagro es obvio que los escribas se sorprendieron, ¿Quién es 
capaz de sanar las enfermedades de ésa manera? Dios, solamente, por eso Yeshúa les dijo: 
para que vean que tengo potestad. Dentro de la teología cristiana estos pasajes se 
interpretan como que Él es Dios, sin embargo como podemos ver dice claramente: para que 
sepáis que el Hijo del Hombre tiene potestad en la tierra para perdonar pecados. Yeshúa 
dijo: Toda potestad me ha sido dada en los cielos y en la tierra, toda la autoridad se le 
entregó, esto es un concepto que se conoce como “agencia divina” o “autoridad 
delegada” es decir que el Señor, el creador de todo el universo le dio una carta poder para 
representar a Dios, lo que significa que todo lo que Yeshúa hace y habla es como si Dios lo 
estuviera diciendo, a Yeshúa se le entregó toda autoridad como el juez de toda la tierra, como 
el Rey de Israel y el Rey del mundo entero, como lo que hizo faraón con Yoséf, le entregó un 
anillo y decretó que se doblara toda rodilla ante él y que el único que estaría por encima de 
Yosef sería faraón;  
  

 1 Corintios 15.- 25 Porque preciso es que él reine hasta que haya puesto a todos sus 
enemigos debajo de sus pies. 26 Y el postrer enemigo que será destruido es la 
muerte. 27 Porque todas las cosas las sujetó debajo de sus pies. Y cuando dice que 
todas las cosas han sido sujetadas a él, claramente se exceptúa aquel que sujetó a él 
todas las cosas. 28 Pero luego que todas las cosas le estén sujetas, entonces también 
el Hijo mismo se sujetará al que le sujetó a él todas las cosas, para que Dios sea todo 
en todos.   

  

Entonces con esto Yeshúa demuestra que si tiene autoridad para hacer eso, entonces que 
tengan la seguridad de que también perdonó los pecados. Lo que nos da la seguridad del 
perdón de nuestros pecados por los méritos de Yeshúa es que hizo muchos milagros, no 
estamos creyendo en alguien que sus restos están en la tumba. En el curso de la historia ha 
habido muchos hombres que prometen infinidad de cosas con relación a después de la 
muerte pero el caso es que ellos mismos se encuentran en la tumba, ¿entonces le vas a creer 
a alguien cuyos huesos no están en una tumba?, si Yeshúa nos prometió resurrección 
tenemos el ejemplo con él mismo, que resucito y después de resucitado hizo muchos 
milagros más, nosotros no estamos depositando nuestra esperanza en alguien vano, sino en 
alguien que probó lo que decía con obras, con hechos, con señales, con prodigios, cual nunca 
antes alguien ha hecho, es alguien que dividió la historia de la humanidad, no ha existido 
hombre en la tierra con todas las características de Yeshúa.   
  



Mateo 9.- 8 Y la gente, al verlo, se maravilló y glorificó a Dios,…  
  

No le glorificaron a Él, sino a Dios;  toda la alabanza y gloria es para el Eterno el 
creador de todas las cosas que nuestros ojos ven y las que no ven ¡glorifiquemos 
siempre al creador! 
  

Mateo 9.- que había dado tal potestad a los hombres…  
  

La diferencia entre éste milagro que hizo Yeshúa y el milagro que hicieron Pablo y Bernabé 
en Listra, esta, en el libro de los hechos se nos dice que también hicieron otro milagro 
sobrenatural, en ése contexto de gente que no conocía las escrituras y que no conocía que 
Dios es uno, que es invisible, que Dios es espíritu, que no conocían todas esas cosas y de que 
su concepto de Dios es que se materializaba, que Dios era el sol, la luna o las estrellas etc. 
que los dioses tomaban formas humanas, en ése contexto, cuando Pablo y Bernabé hicieron 
un milagro, las personas fueron y les presentaron sacrificios, dijeron: dioses han descendido 
en forma humana a nosotros. En Listra la gente tuvo esa reacción pero en Israel exaltaron 
a Dios porque en Israel tenían la Toráh, los israelitas por las escrituras sabían que Dios no 
tiene forma, que Dios no se puede materializar, que Dios no puede descender en forma 
humana, eso no existe, ésa es la razón por la que la gente que estaba frente a Yeshúa le da 
gloria a Dios.  
  

Así que entre más veas y comprendas las escrituras, más vas a tener ésta actitud y menos la 
actitud de los de Listra, entre menos conocimiento de las escrituras tengas, vas a reaccionar 
más parecido a los de Listra, tratando de hacer un ídolo de todo. Entre más comprendes las 
escrituras más vas a entender que el único digno de recibir toda la alabanza, la adoración y 
toda la honra es el Padre, vas a hacer lo que hizo Yeshúa quien vivió una vida consagrada y 
de adoración a su Padre y cuando entiendes que es al Padre a quien se le da la alabanza 
entonces no hay ningún problema, si ves a Yeshúa como el mediador y tú le agradeces pero 
ya entiendes al agradecerle, al honrarle, que estas honrando al que le envió, es como el sumo 
sacerdote que tenía en su frente el nombre divino y cuando la gente veía eso se postraba, 
pero no se postraban ante el sumo sacerdote sino ante el Nombre de Dios, el sumo sacerdote 
simplemente sabía que él solo llevaba la unción del nombre divino y el nombre representa 
los atributos, el poder, las enseñanzas de aquel que es eterno;   
  

Mateo 9.- 9 Pasando Yesuha  de allí, vio a un hombre llamado Mateo, que estaba sentado 
al banco de los tributos públicos, y le dijo: Sígueme. Y se levantó y le siguió…  
  

Éste Mateo que se menciona es el escritor de éste evangelio y él escribe esto en tercera 
persona y no aprovechó para dar su testimonio, éste es un buen principio, esto es todo lo 
que escribe Mateo de sí mismo en el evangelio, en el evangelio más largo, éste es un buen 
principio para que cuando seas llamado a enseñar acerca de Yeshúa, simplemente hables de 
Él y lo menos posible de ti, que sean los labios ajenos los que te alaben y no los tuyos propios;  
  

Mateo 9.- 10 Y aconteció que estando él sentado a la mesa en la casa, (Se refiere a la casa 
de Mateo) he aquí que muchos publicanos y pecadores, que habían venido, se sentaron 
juntamente a la mesa con Yesuha  y sus discípulos…  
  

Publicanos igual que Mateo, cobradores de impuestos, y los pecadores, en ésa época la 
sociedad era mucho más religiosa y era muy difícil dedicarse de manera sinvergüenza a la 
prostitución o a cobrar impuestos, eso era algo bastante fuerte, es como en un pueblo en 
donde todo mundo se conoce y se cuidan es muy raro que alguien se dedique a hacer el mal 
en forma desvergonzada. Así que en ésa época alguien que no asistía a la sinagoga y que vivía 
en el pecado era considerado ya alguien muy cínico y los rabinos estipulaban que no se 



debían juntar con ellos. El caso es que de repente ven a un rabino, y que se sentaron a la 
mesa con él éstos publicanos y pecadores.  
  

En aquella época no existían cubiertos, los que se sentaban a la mesa tomaban pedazos de 
pan y todos metían su pedazo de pan a la cazuela del guisado que se encontraba al centro y 
todos comían de ahí; en la cena de Pascua Yeshúa dijo: el que mete el pan con migo ése es el 
que me va a entregar, pues bien, así se hacía literalmente por eso se prohibía comer con los 
pecadores, porque comer y partir el pan implicaba un acto de intimidad, no usaban 
servilletas, ellos usaban el migajón del pan y lo usaban como servilleta y después se lo 
echaban a los perros, por eso podemos entender también el contexto de la mujer siro fenicia 
que le dijo a Yeshúa: Si Señor, pero aún los perros comen de las migajas que caen de la 
mesa de sus amos… A eso se refería ésa mujer.  
  

tenían una mesita en el suelo y estaban prácticamente recostados en el suelo, no había sillas, 
eran grandes comidas con gente reconocida como de lo peor en el pueblo y Yeshúa estaba 
ahí comiendo con ellos, de hecho era algo muy común que hacía Yeshúa, tan común que le 
apodaron comilón y bebedor amigos de pecadores;   
  

Mateo 9.- 11 Cuando vieron esto los fariseos, dijeron a los discípulos: ¿Por qué come 
vuestro Maestro con los publicanos y pecadores?...  
  

Como decíamos, comer implica tener comunión, significa que yo me hago uno contigo 
porque comes de lo que yo como y yo como de lo que tú comes;  
  

Mateo 9.- 12 Al oír esto Yesuha, les dijo: Los sanos no tienen necesidad de médico, sino los 
enfermos…  
  

Aquí vemos un principio del orgullo y la arrogancia; y es como dice un proverbio: el hombre 
es sabio en su propia opinión, cuantos caemos en eso. Aquí el señor nos está diciendo que 
no seas orgulloso y reconozcas  que estas enfermo y necesitas de ser sanado, porque si dices 
que estas sano y que no necesitas ser sanado y estás enfermo, la enfermedad del pecado te 
va a llevar al sheol.  
Cuanta necesidad tenemos de poner en práctica esto; hay una estadística que dice que hay 
un punto en la vida de un creyente que prácticamente ya se aísla de todas las personas que 
no tienen su misma fe, eso hasta cierto punto está bien por cuidar tus amistades, pero en el 
momento en que ya lo hacemos por una actitud religiosa, entonces puede ser que pierdas la 
sensibilidad y la misericordia de la que va a hablar aquí el Señor;  
  

Mateo 9.- 13 Id, pues, y aprended lo que significa: Misericordia quiero, y no sacrificio. 
Porque no he venido a llamar a justos, sino a pecadores, al arrepentimiento…  
  

• Oseas 6.- 1 Venid y volvamos a YHWH; porque él arrebató, y nos curará; hirió, y 
nos vendará. 2 Nos dará vida después de dos días; en el tercer día nos resucitará, y 
viviremos delante de él…  

  

Esto es una referencia a una profecía impresionante que nos dice en el tiempo en que Efraín 
va a comenzar a resucitar como nación;  
  

• Oseas 6.- 3 Y conoceremos, y proseguiremos en conocer a YHWH; como el alba está 
dispuesta su salida, y vendrá a nosotros como la lluvia, como la lluvia tardía y 
temprana a la tierra. 4 ¿Qué haré a ti, Efraín? ¿Qué haré a ti, oh Judá? La piedad 
vuestra es como nube de la mañana, y como el rocío de la madrugada, que se 
desvanece…  

  



El pecado de Israel fue su jactancia y su arrogancia, el pensar que estaban bien con Dios, 
Isaías dijo: tus buenas obras son como trapos de inmundicia. Realmente nadie puede decir 
delante de Dios que es justo, nadie;    
  

• Oseas 6.-  5 Por esta causa los corté por medio de los profetas, con las palabras de 
mi boca los maté; y tus juicios serán como luz que sale…  

  

Los profetas eran duros con el pueblo, les hablaban de manera directa principalmente a los 
líderes religiosos, por eso no eran muy bien aceptados los profetas  
  

• Oseas 6.-  6 Porque misericordia quiero, y no sacrificio, y conocimiento de Dios más 
que holocaustos.  

  

El pueblo llevaba sus ofrendas y sacrificios al templo y pensaba que con eso estaba 
cumpliendo, pero la actitud entre el pueblo era de arrogancia, odio y división, siempre ha 
sido así, en la época de Yeshúa había diferentes sectas, dentro de los fariseos había diferentes 
movimientos y todo el tiempo era haber quien interpretaba mejor las escrituras y quien 
cumplía más de las escrituras y muchas de las obras que hacían era para ser vistos por los 
hombres, por eso les dice el Señor; que aprendan a tener misericordia de los demás; el 
profeta Isaías se refirió al ayuno que estaban presentando porque se estableció que tenían 
que ayunar dos veces por semana;  
  

• Isaías 58.- 3 ¿Por qué, dicen, ayunamos, y no hiciste caso; humillamos nuestras 
almas, y no te diste por entendido? He aquí que en el día de vuestro ayuno buscáis 
vuestro propio gusto, y oprimís a todos vuestros trabajadores. 4 He aquí que para 
contiendas y debates ayunáis y para herir con el puño inicuamente; no ayunéis 
como hoy, para que vuestra voz sea oída en lo alto. 5 ¿Es tal el ayuno que yo escogí, 
que de día aflija el hombre su alma, que incline su cabeza como junco, y haga cama 
de cilicio y de ceniza? ¿Llamaréis esto ayuno, y día agradable a YHWH? 6 ¿No es 
más bien el ayuno que yo escogí, desatar las ligaduras de impiedad, soltar las 
cargas de opresión, y dejar ir libres a los quebrantados, y que rompáis todo yugo? 
7 ¿No es que partas tu pan con el hambriento, y a los pobres errantes albergues en 
casa; que cuando veas al desnudo, lo cubras, y no te escondas de tu hermano? 8 
Entonces nacerá tu luz como el alba, y tu salvación se dejará ver pronto; e irá tu 
justicia delante de ti, y la gloria de YHWH será tu retaguardia.  

  

Yeshúa les contesta a los fariseos eso porque ellos se sentían mejor frente a éstos publicanos 
y pecadores, los fariseos consideraban que Yeshúa debía andar con ellos y no con los 
pecadores, ése es el problema de Israel, por eso tuvo que haber una siega de Israel, por eso 
tuvo que ser destruido el templo porque no hay justo ni aún uno;  
  

Mateo 9.- 14 Entonces vinieron a él los discípulos de Juan, diciendo: ¿Por qué nosotros y 
los fariseos ayunamos muchas veces, y tus discípulos no ayunan?...  
  

Empiezan los conflictos doctrinales;  
  

Mateo 9.- 15 Yesuha  les dijo: ¿Acaso pueden los que están de bodas tener luto entre tanto 
que el esposo está con ellos?...  
  

Vemos cómo es que Yeshúa les acaba de mencionar un pasaje de Oseas: misericordia quiero, 
y no sacrificio, e inmediatamente después habla del esposo que está con ellos, aquí podemos 
ver que Yeshúa se interpreta a sí mismo de la profecía de Oseas, que viene a salvar a los 
pecadores, que viene a redimir a Gomer;  



  

Mateo 9.- Pero vendrán días cuando el esposo les será quitado, y entonces ayunarán. 16 
Nadie pone remiendo de paño nuevo en vestido viejo; porque tal remiendo tira del vestido, 
y se hace peor la rotura…  
  

Si a un pantalón viejo le pones un parche de una tela nueva, la tela del parche en la primera 
lavada se va a encoger y va a rasgar el pantalón que ya no se encoje;  
  

Mateo 9.- 17 Ni echan vino nuevo en odres viejos; de otra manera los odres se rompen,…  
  

Los odres son las bolsas de piel en donde se deposita el vino, ésos odres tienen que ser 
nuevos porque cuando se deposita el vino suelta gases y la bolsa se infla por eso la piel tiene 
que ser flexible, pero si el odre es viejo cuando se infla se rompe, por eso si vas a poner vino 
nuevo tienes que poner odres nuevos que son flexibles;  
  

Mateo 9.- y el vino se derrama, y los odres se pierden; pero echan el vino nuevo en odres 
nuevos, y lo uno y lo otro se conservan juntamente…  
  

El vino representa el Espíritu del Señor en las escrituras y el espíritu es su Palabra, entonces 
quien trae la Palabra como vino nuevo es Yeshúa de manera que ése vino es la Palabra, esa 
palabra tiene que ser depositada en odres que en éste caso los odres son las personas. Si una 
persona esta amoldada en tradiciones de sus padres, si toda su enseñanza está basada en 
una doctrina establecida, es decir, ése odre ya no tiene la flexibilidad de la Palabra y de 
repente viene la escritura como debe ser escuchada, lo que sucede con ésa persona que ya 
tiene sus moldes hechos no la va a poder soportar, por eso es que entre más adoctrinada está 
la persona en cuanto a la religión y a las interpretaciones de los hombres, más le cuesta 
trabajo aceptar lo que dice la escritura de manera simple y sencilla, entonces a final de 
cuentas muchos terminan rechazándola y es peor el daño que se causa. Entonces lo que 
Yeshúa está diciendo es que Él vino va hacer las cosas de una manera totalmente diferente 
y nueva, pero los que ya están envejecidos y amoldados a un sistema difícilmente lo van a 
poder aceptar;  
  

Mateo 9.- 18 Mientras él les decía estas cosas, vino un hombre principal y se postró ante 
él, diciendo: Mi hija acaba de morir; mas ven y pon tu mano sobre ella, y vivirá…  
  

Éste hombre principal era uno de los que dirigían en la sinagoga, éste hombre al decirle a 
Yeshúa ven y pon tu mano sobre ella, y vivirá… está reconociendo que él es el Mesías 
ya que de acuerdo a las profecías era el único que iba a tener la capacidad de hacer ése tipo 
de cosas;  
  

Mateo 9.- 19 Y se levantó Yesuha, y le siguió con sus discípulos. 20 Y he aquí una mujer 
enferma de flujo de sangre desde hacía doce años, se le acercó por detrás y tocó el borde 
de su manto;…  
  

Yeshúa va en camino a ver a la hija del principal de la sinagoga, estamos hablando de que se 
trata de alguien judío y en el camino aparece una mujer de flujo de sangre desde hace doce 
años y hay varias interpretaciones con respecto a esto, una de ellas es que es muy posible 
que mientras va en camino a sanar a Judá, sana a una mujer que por el flujo de sangre se 
encuentra en un estado de impureza y de separación, y aquí podemos ver un simbolismo de 
las dos casas de Israel, los doce años representan la totalidad de las tribus de Israel, entonces 
ésta mujer representa la totalidad de las doce tribus de Israel que se encuentran en estado 
de impureza en el exilio.  
  



Ésta mujer representa a Israel en el exilo, el principal de la sinagoga representa a Judá en la 
tierra, ésta mujer que representa a las ovejas perdidas de la casa de Israel tiene la fe de que 
Yeshúa la puede sanar;  
  

¿Por qué su manto? …y tocó el borde de su manto… la palabra “borde” en griego es la 
palabra kráspedon, tiene que ver con un adorno;  
  

G2899  
Diccionario Strong κράσπεδον kráspedon de derivación incierta: 
margen, i.e. (específicamente) orla o fleco: borde, fleco.  
  

En el Mateo hebreo dice literalmente tzit tzit que son unos hilitos que cuelgan de la ropa, 
entonces ésta mujer en su mente dijo lo siguiente:  
  

Mateo 9.- 21 porque decía dentro de sí: Si tocare solamente su manto, seré salva…  
  

Ella pensó esto en base a lo que dice el profeta Malaquías  
  

• Malaquías 4.- 1 Porque he aquí, viene el día ardiente como un horno, y todos los 
soberbios y todos los que hacen maldad serán estopa; aquel día que vendrá los 
abrasará, ha dicho YHWH de los ejércitos, y no les dejará ni raíz ni rama. 2 Más a 
vosotros los que teméis mi nombre, nacerá el Sol de justicia, y en sus alas traerá 
salvación; y saldréis, y saltaréis como becerros de la manada.  

  

Esto es toda una alegoría, los rabinos lo han interpretado éste versículo diciendo que Dios 
tiene como un Tzit-Tzit y las alas representan los tzit-tzit, el manto de oración cuando 
alguien se lo pone parece como si fueran alas, entonces lo que sale de ése manto de oración 
son éstos cuatro tzit-tzit que de acuerdo al mandamiento de Números capítulo 15 con el 
propósito de que al verlos te acuerdes de los mandamientos del Señor  
  

Esto nos da una imagen totalmente diferente de Yeshúa que sale en las películas; del Yeshúa 
que aparece aquí en los evangelios, Yeshúa traía siempre consigo un manto, era tradicional 
que aparte de la túnica se trajera un manto. Entonces ésta mujer conociendo eso decidió 
tocarlo con la seguridad de que sería sanada.  
  

• Zacarías 8.- 23 Así ha dicho YHWH de los ejércitos: En aquellos días acontecerá que 
diez hombres de las naciones de toda lengua tomarán del manto a un judío, 
diciendo: Iremos con vosotros, porque hemos oído que Dios está con vosotros.  

  

Entonces ésta mujer tocó su manto y eso también tiene que ver con redención, recordemos 
a Rut la moabita, culturalmente hablando tocar el borde del manto significa: “redímeme, 
rescátame” entonces ésta mujer de flujo sin duda conocía las escrituras y sin duda conocía 
la historia de Rut, ésta mujer probablemente era una israelita asimilada o de plano era una 
gentil, porque las mujeres que tenían flujo, por la Toráh sabían que no podían acercarse al 
templo ni podían estar cerca de gente, etc. pero ésta mujer no tuvo ningún temor, fue y se 
acercó por detrás y tocó el borde de su manto, pidiendo con ello que fuera redimida;  
  

Mateo 9.- 22 Pero Yesuha, volviéndose y mirándola, dijo: Ten ánimo, hija; tu fe te ha 
salvado…  
  

 La fe, lo más importante que tiene que haber en un creyente, fe en el creador, creer en su 
palabra y eso te llevara a una fe completa y veras el propósito que el eterno tiene para tu 
vida. Esa tiene que ser nuestra prioridad adquirir fe ¿Cómo se puede adquirir fe? 
Escuchando su palabra, las palabras de vida que él ha dejado para que tengamos vida. 



 
Ésta mujer creyó en ésas escrituras y por creer en ésas escrituras fue salva. ¿Te das cuenta 
qué es lo que nos sana y nos salva? El confiar en algo que está escrito y decir: Esto se cumple, 
esto es verdadero, eso es lo que te salva a ti y a mí, cuando tú confías que la palabra de Dios 
es verdadera, eso te va a sanar, conforme a tu fe te será hecho, vale la pena confiar en la 
Palabra de Dios, ahora bien, para confiar en la Palabra de Dios hay que conocerla.  
  

Siempre que vemos en las escrituras que Yeshúa sanaba a una persona y que le decía: tu fe 
te ha sanado, las personas que recibían los milagros tenían en mente un texto de las 
escrituras y en base a ése texto en el que creían iban con la confianza de que serían salvos. 
Si tú oras en base a un texto claro de las escrituras Dios va a responder tu oración;  
  

Mateo 9.- Y la mujer fue salva desde aquella hora…  
  

Es importante hacer notar que la palabra salvación cuando se traduce del griego al español 
tiene que ver con sanidad, en ocasiones el concepto de salvación es un poco complejo, pero 
en éste caso la palabra salvación tiene que ver con ser sano;  
  

Mateo 9.- 23 Al entrar Yesuha  en la casa del principal, viendo a los que tocaban flautas, y 
la gente que hacía alboroto,…  
  

Era una práctica antigua alquilar músicos profesionales para ir a un funeral y tocar música 
para que la gente llorara, promoviendo un sentimiento de tristeza;  
  

Mateo 9.- 24 les dijo: Apartaos, porque la niña no está muerta, sino duerme. Y se burlaban 
de él…  
  

En el texto hebreo dice que pensaban que Yeshúa se estaba burlando, como que estaba 
haciendo una falta de respeto al decir que no estaba muerta sino que estaba dormida y es 
más lógico el texto en hebreo porque ellos estaban tristes y no era lógico que de la nada les 
naciera un sentimiento de burla hacia Yeshúa;  
  

Mateo 9.- 25 Pero cuando la gente había sido echada fuera, entró, y tomó de la mano a la 
niña, y ella se levantó. 26 Y se difundió la fama de esto por toda aquella tierra. 27 Pasando 
Yesuha  de allí, le siguieron dos ciegos, dando voces y diciendo: ¡Ten misericordia de 
nosotros, Hijo de David! 28 Y llegado a la casa, vinieron a él los ciegos; y Yesuha  les dijo: 
¿Creéis que puedo hacer esto? Ellos dijeron: Sí, Señor. 29 Entonces les tocó los ojos, 
diciendo: Conforme a vuestra fe os sea hecho…  
  

Una vez más les dice que conforme a su fe les sea hecho, ellos le dijeron al Señor que sí podía 
sanarlos porque le estaban llamando: “Hijo de David” Mesías, y el Mesías de acuerdo a 
todas las profecías va a tener poderes para hacer cosas extraordinarias, de manera que ellos 
son sanados basados en su confianza acerca de lo que está escrito del Hijo de David. Lo que 
nos va a sanar y va a responder a nuestras oraciones es la confianza  y seguridad que tenemos 
en las escrituras que conocemos y por eso les dice conforme a vuestra fe os sea hecho;  
  

Mateo 9.- 30 Y los ojos de ellos fueron abiertos. Y Yesuha  les encargó rigurosamente, 
diciendo: Mirad que nadie lo sepa. 31 Pero salidos ellos, divulgaron la fama de él por toda 
aquella tierra…  
  

Yeshúa no quería que se divulgara esto porque aún no era el momento de que lo nombraran 
como Mesías, aún no era el momento, porque si esto se sabía iban a venir las multitudes, lo 
iban a hacer Rey y eso podía generar una guerra y aparte todavía no era el momento para 
que Él muriera, así que por eso tenía que venir mucho tiempo después;  



 
Mateo 9.- 32 Mientras salían ellos, he aquí, le trajeron un mudo, endemoniado. 33 Y echado 
fuera el demonio, el mudo habló; y la gente se maravillaba, y decía: Nunca se ha visto cosa 
semejante en Israel…  
  

Había una tradición que decía que solamente el Mesías podía hacer esa clase de liberaciones, 
de echar fuera demonios de gente muda, esto era un milagro extraordinario;  
  

Mateo 9.- 34 Pero los fariseos decían: Por el príncipe de los demonios echa fuera los 
demonios…  
  

Sorprendentemente los fariseos se estaban cerrando a evidencias que ellos mismos habían 
puesto acerca de la identidad el Mesías, ellos mismos habían hechos tradiciones en el 
sentido de que solo el Mesías iba a ser capaz de hacer esos milagros, pero cuando lo ven, 
como no querían reconocer que Él era el Mesías tenían que inventar algún disparate 
argumentando, que por el ́ poder del diablo estaba haciendo ésos milagros tan maravillosos, 
en otro evangelio Yeshúa da la respuesta a ésta blasfemia. Los fariseos decidieron no 
reconocer a Yeshúa como el Mesías quien hablo de la parábola de los labradores perversos;  
Mateo 21.- 33  
  

Muchos de los fariseos ya vivían de estar enseñando a la gente, ellos no estaban dispuestos 
a entregar el lugar al Mesías, al Rey de Israel. Los sacerdotes en su momento dijeron o Él o 
nosotros y decidieron que mejor ellos. Actualmente alguien que está comprometido con su 
sistema religioso en donde le dan las indicaciones de lo que tiene que enseñar en donde tiene 
el tiempo medido, establecido con calidad profesional y que de repente comienza a ver cosas 
de la escritura que no concuerdan con los mensajes establecidos de las iglesias, tiene dos 
opciones, o dejas el sistema y el movimiento religioso y se ponen a estudiar la Palabra o te 
afianzas al sistema y te riges por las doctrinas y los dogmas de las religiones, así que eso es 
lo que pasó y lo más fácil es decir que ésas enseñanzas son diabólicas y es exactamente lo 
que hacen y dicen respecto de los que estudian las escrituras de manera seria y responsable. 
Las personas religiosas se refieren a los mensajes de estudios serios de la palabra como que 
son del diablo, esa es la típica manera de controlar a la gente: “Si escuchas eso te vas a 
condenar, eso es del diablo, solo escúchame a mí”;  
  

Mateo 9.- 35 Recorría Yesuha  todas las ciudades y aldeas, enseñando en las sinagogas de 
ellos, y predicando el evangelio del reino, y sanando toda enfermedad y toda dolencia en 
el pueblo. 36 Y al ver las multitudes, tuvo compasión de ellas; porque estaban 
desamparadas y dispersas como ovejas que no tienen pastor. 37 Entonces dijo a sus 
discípulos: A la verdad la mies es mucha, más los obreros pocos. 38 Rogad, pues, al Señor 
de la mies, que envíe obreros a su mies.  
  

¿Te gustaría tener la seguridad de que el señor te está llamando a servir en su mies? ¿Te 
gustaría saber cómo es que el Señor te llama a servirle a alcanzar a las ovejas perdidas y 
desamparadas de la casa de Israel?  
 


